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Bericht zum Schiedsrichterwesen 
 
Wieder steht ein Verbandstag am 27.06.2025 beim SHV an.  
 
Wir haben Stand Mai 2025 - im MHSB 360 Schiedsrichterlizenzen. Davon sind 244 in der Liste 
vom SHV eingetragen.  Mit so einer guten Zahl sollten wir eigentlich unsere Spiele im Nachwuchs- 
und Erwachsenenbereich leicht besetzten können. Leider sieht es aber zu den Turnieren oder 
Einzelspielen anders aus. Liegt es an einer Überbelastung der Sportfreunde, die ein Ehrenamt z.B. 
Trainer, Schiedsrichter, Abteilungsleiter, Vereinspräsident haben?  
Die Probleme sind leider nicht weniger geworden. Leider bekommt der Schiedsrichterausschuss so 
gut wie keine praktischen Weiterbildungsmaßnahmen genannt, zu denen er seine Schiedsrichter 
praktisch ausbilden kann. Dabei nehmen wir hier den ausrichtenden Vereinen, einiges an Arbeit ab 
z.B. Schiedsrichterorganisation, Ansetzung. Ich kann hier die Vereine nur aufrufen, dem SRA SHV 
wieder mehr Turniere zu nennen.  
 
Die Zahl unserer Bundesligaschiedsrichter sind leider etwas zurückgegangen. Mit Peter Ostwaldt 
vom ESV Dresden sind wir hier vertreten. Im Nachwuchsbereich DHB sind Anna Lippmann ( Post 
SV Chemnitz ) und Ben Buchbach ( Pillnitzer HV ) vertreten. Im Regionalligabereich ist die Anzahl 
der Sächsischen Schiedsrichter stabil bei 11 geblieben. 
 
Mit dem 2020 eingeführten Bonussystem wurden mittlerweile bis Ende 2024 über 1375 Punkte 
gesammelt. Aktuell gibt es noch 844 Bonuspunkte im MHSB Gebiet, die darauf warten eingelöst zu 
werden. Wir gehen hier, denke ich, einen guten Weg. Damit kann dem einzelnen Verein der viel in 
die Schiedsrichterausbildung investiert, auch etwas zurückgegeben werden.  
Da sich die komplette Schiedsrichterausbildung im DHB ändern wird bzw. auch schon geändert hat 
( andere Lizenzbezeichnung, Ausbildung etc.) können wir mit dem Bonussystem nur weiter 
machen, wenn wir auch weiterhin Praktische Maßnahmen durchführen können. Hier hängt viel 
gefördertes Geld vom Land Sachsen dran. Ohne praktische Ausbildung = keine Förderung = keine 
Bonuspunkte die eingelöst werden können.  
Änderungen sind im Lizenzsystem, Regelerwerb, Regeltest und in der Ansetzung erfolgt. Hier wird 
uns als Verband gesagt, dass wir dies umsetzen müssen. Alle Internetseiten Regelerwerb und 
Ansetzung sind verlinkt und bauen auf sich auf. Nur wer eine gültige Lizenz hat, kann künftig noch 
über die Ansetzung eingesetzt werden. Bitte macht eure neue Lizenz J1/E1 und dann die J2/E2. Erst 
dann kommt der Verband ins Spiel.  
 
Im Februar zum Jugendverbandstag wurde mit Christian Carow, ein erfahrener Schiedsrichter, zum 
Jugendschiedsrichterwart gewählt. Alexander Hammer hat sein Amt aus privaten Gründen 
abgegeben, steht aber dem SRA SHV weiterhin zur Verfügung. Dafür vielen Dank. 
Christian viel Erfolg im Amt.  
 
 
 
Mit gepfiffenem Gruß 
 
 
Marko Scheerer 
Schiedsrichterwart SHV 


